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新年明けましておめでとうございます。皆さまには、お健やかで明る
い新年を迎えられたこととお慶び申し上げます。昨年 12月の衆議院議
員選挙では、会員の皆さまに力強いご協力をいただき自民党が圧勝し、
あべ俊子先生も議席を確保できました。
今年は巳年、自民党も３年半余りの野党経験から脱皮し、新しい政権

与党として生まれ変わりました。これからの日本の進むべき方向を明ら
かにしながら正しいかじ取りをされる事と願っております。看護連盟は、
１年余り前から第 23回参議院選挙で石田まさひろさんを国政に送ろう

と活動を展開してきました。いよいよこれまでの活動の成果が問われる年になりました。政治状況も
整いこれまで以上に看護界が一致団結して石田まさひろさんを国政に送る活動を展開できるのでは
ないかと思っております。｢ベッドサイドから政治を変える｣を実現するために、隅々まで熱伝導を
と新年早々に ｢石田まさひろ政策研究会｣のステップとして施設訪問・集会を行いました。ここで出
た意見や提言が実現できるために、残り少ない日々ですが石田まさひろさんを確実に国政の場へ送れ
るよう看護の力を結集し、発揮しましょう。今後共連盟活動に深いご理解とご支援を賜りますようお
願い申し上げます。

和歌山県看護連盟　会長　 谷　　眞 子

日本看護連盟　会長　 清 水　嘉与子

明けましておめでとうございます。政治も経済も暗い話題の多い昨年
でしたが、年末になってあべ俊子先生の衆議院選挙三選の嬉しいニュー
スが飛び込んできました。小泉元総理大臣の郵政解散で刺客として岡山
3区に送りこまれたあべ先生が、地域の代表として認められるまでのご
苦労は計り知れません。
しかしそうしたことを一切お顔に出されないのが先生の凄いところで
す。支援者の輪を確実に広げ、全国の看護連盟の仲間たちからの応援も

いただいて見事な当選となりました。この勢いを大きな追い風として今年の夏には石田まさひろさん
を確実に国政の場へ送り込み、あべ俊子先生、たかがい恵美子先生とスクラム組んで超高齢社会の社
会保障政策充実のために活躍してもらいたいと願っております。連盟会員として活躍できる時間も後
わずかになってきました。「ベッドサイドから政治を変える」を合言葉に和歌山県会員の皆様のエネ
ルギーが熱伝導で隅々にまで広がりますように！！

年新 の ご 挨 拶
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和歌山県看護連盟の皆様におかれましては、清々しい新春をお迎えの

ことと拝察申し上げます。

昨年末の師走の選挙では、和歌山県看護連盟の皆様の温かいご支援の

おかげさまで、再び国政の場へ送り出していただくことができました。

あらためて全国の看護連盟の皆様のお力添えの大きさをかみしめますと

ともに、この場をお借りして心より感謝申し上げます。

今回の総選挙の結果、自民党は 3年 3 か月ぶりに政権を担えるようになりました。野党として歩ん

だ間に党の再生に向けて全力で取り組んできたことの是非を、これからは国民の皆さまに判断してい

ただくことになります。今回の結果に決して甘んじることなく、震災復興や景気・雇用対策など、こ

の国の将来を見据えた国民のためになる政策が実現できるよう、今後もしっかりと国政において議論

を重ねてまいる所存です。

私自身も初心を忘れることなく、看護職の皆さんお一人お一人が「看護職になってよかった」と思

えるような環境を整備できるよう引き続き頑張ってまいります。今後とも皆様の温かいご支援を賜り

ますよう心よりお願い申し上げます。

衆議院議員　 あ べ　俊 子

参議院議員　 たかがい　恵美子

和歌山県看護連盟の皆様に、謹んで新春のお慶びを申しあげます。

さて、新しい政権の誕生とともに、いよいよ私たち看護職の意思を徹

すときを迎えました。これまでの６年間の苦悩を乗り越えて、来る夏に

は総力を結集し、国政の健全化を実現すべく、ともに活動してまいりま

しょう。

たかがい恵美子の参議院議員活動も、お陰様で３年目に入りました。

この間、絶えず力強くお支えくださる皆さまのご厚情に深く感謝しながら、また新たな課題の解決に

挑戦する勇気と知恵をいただきながら、一歩一歩、歩みを進めてくることができました。労苦をいと

わずご尽力くださる同志の皆様に対し、心より御礼を申し上げる次第です。

看護職一人ひとりが、楽しく・豊かに・堂々と働き続けることのできる社会環境づくりを目指して、

皆様とともに知恵を出し合い、着々と地に足の着いた活動を心がけて参ります。今後とも引き続き、

ご指導、ご支援を賜りますようお願い申し上げます。

本年が会員の皆様、ご家族の皆様にとりまして、幸多き年となりますことをお祈り申し上げ、新年

のご挨拶とさせていただきます。
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あべ俊子先生　三選！　おめでとうございます

第 46回衆議院議員選挙 2012年 12月 16日
投開票の結果、岡山県 3区から出馬した看護の
代表で自民党公認候補のあべ俊子前衆議院議員
は、開票直後に比例中国ブロックで当選確実が
報じられ、みごとに衆議院選挙三選を果たされ
ました。政権与党のもとで、あべ俊子先生の一
層の活躍が期待されます。

研修報告

■ 看護管理者研修　

今回、「看護政策と看護管理～制度を変えると看護が変わる！～」をテーマに平成記念病院の副院長・看護部長

の伊東厚子先生の講演を聴かせていただきました。

 過去の保助看法の成立、准看護師制度、看護師人材確保法など、政治がどのような形で看護に影響を与えてき

たのかを教わりました。

また、現在診療報酬の動向が現場の看護師にとっていかに重要であるかを教わりました。

事例として、平成 24年度の診療報酬改正で「回復期病棟の入院基本料１」を取得するまでの経過を教えていた

だきました。

診療報酬は、病院経営にとっても重要ですが、看護部にとって単なる収益アップだけではありません。今回の事

例でも、取得の条件として、「看護師比率」を上げるだけでは無く、「入院重症者比率」「看護必要度のA項目比率」

「在宅復帰率」「重症者改善率」のすべてがアップされています。回復期入院基本料１を取得するには、病棟の看護

やリハビリの質の向上が不可欠となります。

「制度が変わると看護が変わる！」という受け身では無く、「制度を変えると看護が変わる！」という積極的な

態度で現場の声を看護連盟を通じて政策に反映させていくことの重要性を再認識しました。

そのためにも、看護の代表を国政に送り続ける、それが私達の使命と考えます。

伊東先生の「あきらめないこと！」、この言葉を忘れずに、「制度を変えると看護が変わる！」を実現できるよ

うに取り組んでいきたいと思いました。

済生会有田病院　 小原　喜代子「研修の感想」

テーマ：「看護政策と看護管理～制度を変えると看護が変わる～」
講　師：医療法人平成記念病院　副院長・看護部長　伊東　厚子　先生　

平成 24年 10月 20日（土）13：30～ 16：00　プラザホープ　36名参加
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平成 24年度都道府県別会議及びリーダーセミナー開催

協議事項は、１）石田まさひろ政策研究会の入会に

ついて、目標は「会員の 75％が紹介者」である。この

時点では和歌山県では、54.5％で目標に達していない。

75％をめざした具体的な活動について協議２）第 23

回参議院議員選挙対策として、投票目標数の確認。和歌

山県看護連盟として、3,200票獲得できるための対策

について協議する。和歌山県での石田まさひろの知名

度 68.7％であるが、石田まさひろを知らない若手会員

が半数いる。この状況を改善することと若者の投票行

動を促すことが今後の課題となった。

和歌山県立医科大学附属病院　 稲 田　政 子

平成 24年 11月３日（土）プラザホープ

■ 都道府県別会議　

■ リーダーセミナーの感想　

平成 24年 11月 3日（土）に勤労福祉会館プラザホープでリーダーセミナーが行われました。セミナーのねら

いは、「リーダー対象の選挙知識を深め、安全な実践力を強化する。」参加者は 60名で講師は日本看護連盟竹澤良

子常任幹事でした。

 講義内容は、石田まさひろさんの紹介から選挙活動と政治活動についての違い、選挙違反をしないための知識

を分かりやすく講義していただきました。その後、ＤＶＤ学習の「ルールを知って、安心して活動しよう」を見て

ＧＷを行いました。テーマは、選挙違反をしないために、私達のできることは」で、今後現場で活動していくために、

困っている問題や講義内容を参考に、政治活動と選挙活動の違いなどについて、ディスカッションを行いました。

リーダーとして今回のセミナーで学んだ内容は、それぞれの施設で活動を行うときの参考になると思います。

竹澤常任幹事の「連盟活動はスパンが長い、目先だけの利益を追求するのではなく、国政につなげていくこと

が大事」という言葉を受けとめると共に、私達看護師は、自律した会員組織の中で自分自身がどんな看護をしたい

のか、考えていかなければならないと思います。
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「石田まさひろ政策研究会」ステップ
平成25年1月7日～８日　施設訪問

琴の浦リハビリテーションセンター
私達の話を真剣に聞いて下さる姿に石田さんなら看護の現場の問題を政
治の場で解決してくださると思いました。そして、私達も微力ですが、
一所懸命応援しようと思います。

富田病院
ナースステーション内での煩雑そうな業務に関し、看護師の視点か
ら現状の大変さを感じとって下さり、こういうところを改善してい
きたいと言って下さったので大変心強く感じました。ぜひ、頑張っ
ていただきたいという思いがさらに強くなったのでスタッフにも伝
え、応援させていただきたいと思います。

訪問看護ステーションなだい
立候補されている方は、とても頑張っていると伝えていますので、
実際に来て頂いたことでそのことが実感できたと思います。その手
ごたえがありましたので、私も嬉しく思っております。各地へ行か
れて大変だとは思いますが、私達もしっかり応援しますのでよろし
くお願いします。お越し頂いて本当にありがとうございました。頑
張って！！    　　　（灘井 京子）

紀の川病院
先日は、当院へお越しいただき誠にありがとうございました。当初予定
していました参加者数から病棟業務の都合にて大幅に少なくなってし
まい申し訳なく感じております。少ない参加者ではありましたが、その
殆どから「政治の動向にもっと関心を向けないといけないね」「看護職
が安心して働ける場を作っていくには、国政に私たちの代表者を送るこ
とが必要なんですね」などの感想が聞かれました。また石田さまが精神
科の臨床経験もおありだということで、より仲間意識や親近感を覚えた
職員もいたようです。お忙しいなか貴重な時間を割いて来院していただ
き、示唆に富むお話を拝聴するにつけ、もう少しお時間があればと残念
に思った所存です。寒さ厳しきおりご自愛のほどお祈り申し上げます。

名手病院
地方の中小民間病院での切実な現状、私達の思いを
理解していただけてうれしかったです。石田さんな
ら私達の為に本当に頑張っていただける方だと確信
しました。応援します。

県立医大附属　紀北分院
今回は、伊都地区支部の看護連盟・看護協会合同の研修会に講師として
お招きしたので、各施設の看護師・保健師が一堂に集まって聴講できた
のがよかった。聴講者の感想として、現場の問題を解決するための課題
を明確に伝えてくれたので、期待できる人物として国会に送らなければ
ならないという意識が高まったようである。もう少し意見交換のできる
時間があればよかった。
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1日目の夜　プラザホープにて

国保日高総合病院
本日は、そろってお迎えできずに大変失礼いたしました。当院で
も石田まさひろさんの知名度は高いように思っていますし、病
棟ではシールをあちこちに（私物ですが）貼って活用していま
す。応援しております。私達のために頑張っていただきたいと
思っております。     （総看護師長　浪　政美）

北出病院
本日来院していただきありがとうございました。直接石田先生とお話し
ができた事で近い存在と感じられうれしく思います。私達看護職の良き
理解者だと感じました。
＜参加者の声＞
・現場の事を幅広く理解されていて、たよりがいがある。ぜひ政界に送
り出さなくちゃ！

・訪問現場の事を理解されているからこそ賃金アップの事など言えるの
だ。当選してもらえるように応援しなくちゃ！

・療養病棟の切羽つまった問題に共感してもらえた。現状を聞いていた
だいただけでも前向きに頑張ろうという気になった。

・話しやすくて良い感じの方ですね。
・看護の事をわかっているからこそ多方面から未来志向で考えられるの
だろう。すばらしい人だと思う。
バラの満開となる 5月の連休過ぎに是非またお立ち寄り下さいませ。

済生会有田病院
今回の施設訪問では、現場の困っていることや悩んでいることを聞いて
頂いて嬉しかったです。
診療報酬上の規定や制度などで改正できるものについては検討して実現
していかないといけないという心強いお言葉を頂きありがとうございま
した。実現していくためにも今後のご活躍をスタッフ一同応援させて頂
きます！！ 施設訪問お疲れ様でした。

恵友病院
御来院時は、行き届かぬ点も多く、
御迷惑をおかけしましたことを深
くお詫び申し上げます。
看護師雇用問題においてお考えを
聞かせていただきましたが、共感
できる点も多く、是非とも中央に
持っていき御尽力いただきたいと
考えます。又、地方の病院は、苦
しんでいることイコール地域住民
が苦しんだことを訴えていただく
ことを切に願います。御訪問いた
だきありがとうございました。

（岡﨑　一喜）石本病院
お忙しい中、訪問頂き有り難うございました。直接顔を拝見した
ことで、スタッフにも意識づけができたと思います。パンフレッ
ト等で説明していてもなかなか説明しきれていませんでした。
訪問頂いたことで応援に力が入ると思います。

ライフパートナー
本日は、御忙しいなかありがとうございました。政治に関して興味を持
たれている利用者様もいらっしゃり、直接触れ合うことのできるいい機
会になったと思います。
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石田まさひろ政策研究会
ステップ
　平成 25年５月 14日（火）～ 15日（水）
　施設訪問・集会

ジャンプ
　平成 25年５月 15日（水）
　和歌山県民文化会館　16：30 ～
　★多くの会員の皆様のご参加をお願いします。

和歌山県看護連盟

連盟からのお知らせ

平成 25年
日本看護連盟通常総会

平成 25年
和歌山県看護連盟通常総会

開催日：平成 25年６月 13日（木）
会　場：ザ・プリンスパークタワー東京

開催日：平成 25年６月 29日（土）
会　場：和歌山県民文化会館

平成25年度 連盟会員 入会受付中！
日本看護連盟会費 5,000円
和歌山県看護連盟会費 3,000円

   　計 8,000円

皆様のご入会を
お待ちしております。

年 会 費

訃報
見藤　隆子　様

日本看護連盟前会長（元日本看護協会会長）

生前のご指導ご支援に深く感謝し、謹んでご冥福
をお祈り申し上げます。

編 集
後 記

明けましておめでとうございます。

今年は新年早々石田まさひろさんが来県し、
16ヶ所の施設訪問をされ和歌山市では交流会
を開催しました。今年はぜひ石田まさひろさ
んを国政へ送り出しましょう！よろしくお願い
します。

 広報委員一同


